



## 北朝鮮が核実験をしたが・・・

新春最大のびつくり  
 ポンは北朝鮮の核実験。北朝鮮は「水爆実験」と発表。原爆の周りに重水素やりチウムを置き、原爆の高温、高圧で重水素を核融合させるのが水爆。重水素は置いたかも知れないが、核融合に至らなかったのか。米国は水爆かどうかは疑わしいとしている。

**北の核で・・・**

北朝鮮に核兵器があるから集団的自衛権が必要という論者がいるかも知れない。しかし、日朝関係で見ると、それは個別的自衛権の問題だ。

それでは北の核兵器は恐いのか？日本を一撃は出来るかも知れない。しかし、経済が疲弊している北朝鮮軍が日本海を渡って攻めようにも、輸送船もない。

勝てる筈がない。  
 どの核保有国も、広島長崎を最後に、実戦には使っていない。国際的非難、核兵器での報復を考えたら使えない張り子の虎だ。

**戦争の勝者とは？**

そもそも現代の戦争の勝者とは誰だろうか？イラク戦争でブッシュ率いる米軍は勝利したと云うが本当か？イラクは破壊し尽くされた。米国民は動員され、戦死、傷つき、PTSDと被害ばかり。一方、チェイニー副大統領などのハリバートングループはイラクの石油利権を手に入れた。巡航ミサイルの大量消費で製造業者はホクホク。米国民は動員して勝利したのは彼らではないのか？  
 みなさんはどう思われますか？

## 蔵王スキー場にて

山形県上山市  
かみのやま

二〇一五年十二月



昨年暮れにホームページを大幅に刷新しました

年の暮れに東北自動車道を走った。白石市の辺りに「北緯三八度」の標識。これは南北朝鮮の境界「三八度線」の緯度だ。寒い筈と、山形蔵王に向かった。

今年の雪は遅い。蔵王も麓のスキー場は雪が少なく滑ることができない。中腹までロープウェイで上り、そこで初滑り。戻りもロープウェイだ。

泊まったペンションアップルには、スウェーデン人のカップルにフィリピン人の一家が泊まっていた。

五年前に訪れた時、香港の中国人が泊まっていたが、同じ人達が行く前日まで泊まっていたという。

こういうリピーターもいて、口コミならぬネット口コミで、外国人がさかんにやって来るようになったそうだ。